

PRECIOS DE SUSCRIPCION

En esta Provincia y Peninsula, un mes . . . 1'50 Ptas.
En el Extranjero, un trimestre . . . 6'00

Número suelto, 5 céntimos; atrasado, 10

DIRECCION Y ADMINISTRACION
Calle de S. José, núm. 36

TALLERES:
IMPRENTA GARCIA CRUZ

FUNDAOR,
Santiago García Cruz

El Progreso

DIARIO REPUBLICANO AUTONOMISTA
DECANO DE LA PRENSA DE TENERIFE

CARIFA DE ANUNCIOS

(PAGO ADELANTADO)
Anuncios en primera plana, 20 céntimos línea de cuerpo 16 en la segunda, 10; en la tercera 5, y en cuarta, 3.—Comunicados, desde 10 hasta 50 céntimos la línea.—Esquelas mortuorias a 12 pesetas; mitad de precio a los suscriptores.
Importantes rebajas para anuncios preferentes.

Teléfono núm. 164

ADMINISTRADOR,
Manuel F. García Cruz

SERVICIO TELEGRÁFICO

(De nuestro corresponsal especial)

Servicio retrasado

Madrid, 6—23'15.

De la Península

Consecuencias de la huelga

Como consecuencia de la huelga que sostienen en esta Corte los periodistas, tipógrafos y vendedores y repartidores de periódicos, las empresas periodísticas se han visto obligadas a suspender la publicación de sus diarios.

Sólo se han publicado esta mañana, «El Debate» y el «A B C», y esta noche «La Época», «La Acción» y «El Socialista».

Las imprentas donde se editan dichos colegas, hallanse custodiados por fuertes retenes de policía de Seguridad.

«El Debate» y el «A B C»

«El Debate» y el «A B C» se han repartido en coches.

Estos fueron asaltados por los huelguistas, quienes arrebataron los ejemplares que conducían, volcando y destruyendo los vehículos.

Luego hicieron una hoguera con los ejemplares arrebatados. Intervino la policía dando algunas cargas para disolver a los huelguistas.

La policía hizo algunas detenciones. En la Puerta del Sol y otros sitios la policía acompañaba a los vendedores.

No obstante la protección de la policía, la venta ha sido escasisima.

Un nuevo diario

El sindicato de las artes gráficas, aprovechando el eclipse de los periódicos madrileños, ha publicado una hoja que titula «Nuestro diario».

El público ávido de noticias ha arrebatado los ejemplares de manos de los vendedores.

Las empresas

Las empresas periodísticas publicarán mañana un periódico en común.

Este titulará «La Prensa de Madrid».

Las empresas dispónense a resistir la huelga.

La cuestión militar

El Diario oficial del Ministerio de la Guerra, publica las veinte y tres reales órdenes separando del ejército, a los oficiales alumnos de la Escuela Superior de Guerra, que fueron condenados por el tribunal de honor constituido por los tenientes de infantería de guarnición en Madrid.

El asunto sigue apasionando la opinión pública.

Tovar enfermo

El ministro de la Guerra, general Tovar continúa enfermo. El general Tovar, como ya he telegrafiado, ha presentado con carácter de irrevocable, la dimisión de la cartera de Guerra.

El presidente del Consejo de ministros señor Sánchez Toca visitóle tratando de disuadirle de sus propósitos.

El señor Tovar mantiénesse irreducible en su actitud.

Crisis

Con tal motivo el Gobierno se ha declarado en crisis total. Esta no se exteriorizará hasta el regreso de don Alfonso de su cacería de Mudela.

Consejo

Los ministros reunieron en Consejo. Este efectuóse en la Presidencia.

La dimisión de Tovar

El objeto principal de la reunión, fué tratar de la dimisión del Ministro de la Guerra general Tovar.

El señor Sánchez Toca expresó las gestiones que había realizado cerca del Ministro dimisionado, para disuadirle de su actitud y el resultado negativo que de ellas había alcanzado.

En su vista los Ministros acordaron presentar a don Alfonso la dimisión en pleno del Gobierno.

Se comunica a don Alfonso

En el acto el Presidente señor Sánchez Toca, telefonó al rey a Mudela, comunicándole lo que ocurría.

El regreso

Con tal motivo don Alfonso ha adelantado su regreso a Madrid.

Este baráse el lunes en vez del martes como se había anunciado.

La crisis se planteará tan pronto regrese don Alfonso.

DE BARCELONA

La situación se agrava

Telegrafian de Barcelona que la situación se agrava por momentos.

Anoche estalló una nueva bomba en la calle de Taulat.

La explosión de la bomba causó algunos destrozos.

Servicio corriente

Madrid, 7—22.

Más de Península

El regreso del rey

No obstante cuanto en contrario se venía diciendo, don Alfonso no regresará a esta Corte hasta el martes por la mañana.

Las empresas periodísticas

Se han reunido las empresas periodísticas para tratar de la situación que a la prensa toda crea la huelga de los redactores, cajistas y demás personal afecto a los periódicos.

En la reunión manifestóse unánimemente el criterio de resistir a las demandas del sindicato.

En su consecuencia las empresas acordaron suspender por tiempo indefinido, la publicación de la prensa de Madrid, con objeto de obligar a capitular a los huelguistas.

También acordaron desistir de la publicación del diario en común que se tenía en proyecto.

«Nuestro diario»

Los huelguistas continúan editando el periódico órgano del sindicato, «Nuestro diario».

Este realiza una venta local. Entre los huelguistas cunde el entusiasmo.

Estos han declarado que a su vez se hallan dispuestos a sostener la huelga indefinidamente.

Demanda de ejemplares

De Barcelona y otras provincias se hacen grandes pedidos de ejemplares de «Nuestro diario» que es imposible servir por carecer de una rotativa que pueda abastecer la gran demanda.

La tirada que hoy se hace es insuficiente para atender a la venta de Madrid.

El público hace cola frente a la imprenta para adquirir los ejemplares.

Estos son arrebatados de las manos de los vendedores apenas salen a la calle.

Efervescencia política

En esta Corte hay una gran efervescencia política.

En los círculos y centros de reunión pública hácense grandes conjeturas respecto a la solución que se da a la crisis.

Gabinete parlamentario

Háblase con gran insistencia, de la formación de un Gabinete parlamentario que será presidido por el actual Ministro de Hacienda señor Bugallal.

Este Gobierno tendrá por única misión, aprobar los presupuestos generales de la nación.

Seguirán los mismos

Otros comentaristas creen más probable, que los actuales Ministros continúen al frente del Gobierno, saliendo únicamente el General Tovar y desempeñando interinamente la cartera de Guerra, el señor Sánchez Toca.

Situación datista

También háblase de un Gabinete presidido por don Eduardo Dato, pero esta solución se cree con menos probabilidades de éxito.

Conferencias

El jefe del Gobierno señor Sánchez Toca ha conferenciado telegráficamente con don Alfonso.

También el Presidente ha conferenciado con el Ministro de la Gobernación señor Burgos Mazo y con otros Ministros.

Estas conferencias se han evacuado en el domicilio particular de los respectivos Ministros.

Sobre estas conferencias gúrdase absoluta reserva.

Don Alfonso

Háblase de que don Alfonso está evacuando desde Mudela las consultas de la crisis.

También dicese que la crisis la resolverá el rey desde el indicado cazadero y que cuando regrese el martes a Madrid trará resuelta la crisis.

Un mitin

En el Teatro Olimpia han celebrado un mitin los huelguistas de la prensa.

Hablaron varios redactores de los diarios de esta Corte, abogando por el triunfo de la causa de los huelguistas.

Entre los asistentes al mitin reinó el mayor entusiasmo.

Acordóse sostener las demandas del sindicato.

Otro mitin

También los obreros del ramo de construcciones celebraron un mitin de protesta contra los patronos.

El acto tuvo lugar en la Casa del Pueblo de Madrid.

Pronunciáronse violentos discursos anatematizando la amenaza de los patronos de declarar el «lockout».

El mitin desarrollóse con el mayor orden.

Más mitines

Asimismo celebróse el mitin que tenían anunciado los dependientes del ramo de cirugía y ortopedia, bazares y específicos.

Estos acordaron pedir varias mejoras para la clase, entre ellas aumento de sueldo y mayor descanso.

Acordóse también dar 48 horas de término a los patronos, para contestar al pliego de mejoras que les serán presentado.

Siguen los mitines

En el Teatro Alvarez Quintero mitinearon los elementos del ramo de alimentación.

Preconizóse la huelga de no obtener las mejoras para la clase, que se han pedido a los patronos.

Los ferroviarios

Asegúrase que los ferroviarios reproducen su petición de que se les acumule al sueldo, todas las gratificaciones que hoy perciben, para que les sirvan para graduar los derechos pasivos a que tienen derecho.

También dicese que es probable que los ferroviarios se declaren en huelga el día 31 de Diciembre actual, si no se les atiende en su reclamación.

Una carta de Romanones

El Conde de Romanones ha dirigido una carta a «Nuestro diario», lamentándose de los perjuicios que la huelga de los periodistas ocasiona al país.

Aboga porque se armonicen los intereses de las empresas con los de los huelguistas.

Una protesta

Los padres de los oficiales alumnos de la Escuela Superior de Guerra, expulsados del ejército por el fallo del tribunal de honor han publicado una protesta impugnando el fallo del tribunal, y anunciando que enviarán al Tribunal Supremo de Guerra y Marina, una denuncia contra la Junta superior de defensa de infantería.

DE BARCELONA

Tranquilidad

Un despacho de Barcelona dice que en toda aquella provincia reina tranquilidad.

El «lockout» tiende a generalizarse por toda la provincia.

Huelga general

El despacho dice también que existe el temor de que se declare la huelga general en toda la provincia.

MESA.

Bailes

La Juventud Republicana de esta capital, celebrará su primer baile de disfraz, de la actual temporada, el sábado 3 del próximo mes de Enero.

Para el segundo baile ha señalado la Juventud la noche del 24 del mismo mes.

También se celebrarán en Carnaval y Piñata, las tradicionales «matinées» que tanta fama han dado a la ya citada sociedad.

Entre el elemento joven reina mucha animación para estos bailes, que de seguro han de constituir un éxito.

Linternas de bolsillo y acumulador eléctrico para las mismas; de vent Honorio Arienza Viera y Clavijo, 7

El «León y Castillo» se incendia

El sábado a eso de las ocho y media de la noche, se oyeron los insistentes bocinazos de un vapor que pedía auxilio. El buque que demandaba auxilio era el «León y Castillo», que se encontraba atracado al muelle de proa Sur, y en cuya bodega de proa se había iniciado un incendio.

El hecho, según parece se inició en la forma siguiente:

Hálabase el personal del buque trasladando a la bodega de proa desde una gabarra atracada a estribor, un cargamento de huacales de plátanos. Para facilitar la operación se había alumbrado la bodega con una alcuza de petróleo, colocada en el sollado.

Parece ser que, en un descuido, derramóse cierta cantidad de materia inflamable sobre un huacal, prendiéndose fuego a la paja del empaquetado. Las llamas tomaron pronto gran incremento, por lo cual fué preciso a los trabajadores abandonar la bodega y pedir auxilio con toda urgencia.

Al principio se produjo gran confusión; pero restablecida la calma se procedió a la extinción del fuego.

Acudieron al muelle guardias municipales, de Seguridad y Civiles; tropas de Ingenieros, personal de la Comandancia de Marina, y tripulantes del vapor chileno Rancagua y del español M. Arnús, Cruz Roja, las autoridades y un enorme gentío.

El fuego tomó considerables proporciones. Desde tierra y desde un aligbe flotante se echó agua en la bodega incendiada, logrando inundarla completamente, con lo cual el incendio fué sofocado.

El «León y Castillo» estaba cargando 1.300 huacales de plátanos para ser transbordados en Las Palmas al vapor «Argenil», con destino a Holanda y consignados a la casa A. Th. Fiege Co., que representa en esta plaza don Antonio Ledesma.

Cuando comenzó el fuego tenía ya en la bodega más de 300 huacales.

Además había varios maderos de grandes dimensiones y otras mercancías, que había cargado en Santa Cruz de la Palma, Valverde y San Sebastián.

Según un cálculo aproximado las pérdidas oscilan entre 30 y 40 mil pesetas.

El «León y Castillo», tenía anunciada su salida para ayer a las 10 con destino a Las Palmas, Puerto de Cabras y Arrecife; pero debido al siniestro la aplazó.

Ayer se practicó un reconocimiento en la bodega incendiada, pudiéndose ver que los daños no tuvieron la importancia que se supuso.

El «León y Castillo» salió esta mañana para Las Palmas.

Papel comercial, cuadrulado, de barba, y propio para copias. Sobres comerciales. Estuches. Tinta, lápices y Papel secante.—Antonio Acosta, Alfonso XIII, 42.

Cámara Agrícola Provincial de Santa Cruz de Tenerife

Con objeto de estudiar la crisis que se observa actualmente en el comercio de exportación de frutos y procurar soluciones para remediarla o atenuarla, se convoca a todos los señores cosecheros y exportadores de plátanos y tomates a una reunión que se celebrará el miércoles 10 del corriente, a las 3 de la tarde, en la Diputación provincial.

Santa Cruz de Tenerife, 6 de Diciembre de 1919.—El Presidente, Leoncio de Buergo.

La declaración de vacantes municipales

Presido por el Alcalde accidental, señor Rumeo, se reunió ayer tarde el Ayuntamiento, con el fin de declarar las vacantes de los concejales a quienes corresponde cesar con motivo de la próxima renovación binal.

Se dió lectura al informe redactado por la Secretaría.

Este informe difiere de la relación publicada por nosotros, en que las vacantes a cubrir son 17, estimando que en el 2.º distrito, Pilar, no procede haber sorteo entre los señores Escuder, Bencomo y Lecuona Díaz, con motivo de corresponderle cesar en la próxima renovación al señor Martín Espino, que renunció el cargo.

Fúndase para ello la Secretaría en que la defunción del concejal don Sixto Fernández del Castillo hace innecesario el indicado sorteo, con arreglo a la ley municipal.

Después de leerse el expediente, el señor Bencomo pidió se discutiese y aprobase distrito por distrito.

Así se hizo, aprobándose sucesivamente las vacantes de los distritos 1.º, 2.º, 3.º y 4.º.

Respecto al 5.º distrito, Portier-Barrio Nuevo-Salamanca, el informe propone que no haya elección y continúen por lo tanto los 5 concejales que lo son actualmente, señores Ayala, Molina, Expósito Pérez, Vandewalle y Delgado Rodríguez.

El concejal señor Bencomo presentó una proposición para que se declarase una vacante por el distrito anteriormente citado, con arreglo al artículo 45 de la ley municipal, que determina que la renovación se haga por mitad del número de concejales que integran la Corporación.

El señor Arroyo y G. de Chávez se opone a lo propuesto por el señor Bencomo, preguntando por qué regla de tres se va a eliminar un concejal de los cinco que han sido elegidos por cuatro años.

El señor Bencomo insiste en su proposición, y pide que se haga un sorteo entre los concejales elegidos por aquel distrito.

El señor Delgado Rodríguez hace suya la proposición del señor Bencomo.

Entáblase sobre este asunto un largo debate, retirando por último su proposición el señor Bencomo.

Entáblase sobre este asunto un largo debate, retirando por último su proposición el señor Bencomo.

Este hace constar en actas su protesta por entender que se vulnera la ley municipal, anunciando que elevará al Gobierno civil el consiguiente recurso.

A continuación se aprueba el informe propuesto por la Secretaría, levantándose la sesión.

Valores que se esperan

Consignados a los señores Hardison Hermanos y con destino a Havre, son esperados en nuestro puerto los siguientes vapores franceses:

«Amiral Salandrouze de Lamornaix», llegará el 10 del corriente.

«Amiral Troude», llegará el 10 del corriente.

«Ouessant», llegará el 11 del actual.

«Bougainville», llegará el 14 del corriente.

«Amiral Jauréguiberry», llegará el 14 del corriente.

El día 23 del actual es esperado el hermoso vapor italiano «Sicilia», de la compañía La Veloce. Se dirige a Barbados, Trinidad, La Guaira, Puerto Cabelo, Curacao, Puerto Columbia, Sabaniña, Cartagena, Puerto Limón, Colón, Balboa, Guayaquil, Callao, Mollendo, Arica, Iquique, Antofagasta y Valparaíso.

El día 17 del actual es esperado el vapor inglés «Aguila», de Yewward Line, que va para Liverpool.

DE SOCIEDAD

El sábado por la mañana contrajo matrimonio en La Laguna con la simpática señorita Elvira Machado y Machado, nuestro amigo don Manuel Fernand y Martín, Administrador de Correos de La Laguna.

Apadrinaron a los contrayentes el padre de la novia, don Leocadio Machado y López, catedrático de aquella Sección universitaria, y la respectable señora madre del novio, doña Balbina Martín y Chaves, viuda de Fernand, representada por su hija, la señora Carmen Fernand.



SIEMPRE EN EXISTENCIA

Aguas de mesa de Schweppes Limited. Soda Water. Gin-ger Ale, dry. Lemonade. Tonic Water. Britannis. Lime Juice Cordial. Lemon Squash. Relenta.

Aceites lubricantes de alta calidad para Máquinas de Vapor. Motores de Gas. Motores de Petróleo. Uso general. Especiales para automóviles y Motores marinos.

De venta: En casa de sus Agentes Caulfield & Sons, Alfonso XIII, 39.



De testigos actuaron, por parte de la novia, su tío don Domingo Machado y López y don Jerónimo Feraud Martín; y por parte del novio, el primer teniente de alcalde del Ayuntamiento de La Laguna, don Andrés Díaz Bathercourt, y el profesor de esta Escuela Superior de Comercio, don Pedro Ramírez Vizcaya.

Los numerosos invitados a la ceremonia fueron obsequiados en la casa de los padres de la desposada.

El nuevo matrimonio marchó para la villa de Güimar, donde fijará su residencia.

—En la mañana del sábado contrajo matrimonio en esta capital con la bella señorita María de los Dolores Rallo y Borges, el oficial de la Radiotelegrafía, don Climaco Sócrates Roncero y Bueno.

Los contrayentes fueron apadrinados por el padre de la desposada, don Manuel Rallo y por doña Rosario Bueno, madre del novio, representada por la señorita Carmen Rallo.

Los concurrentes a la ceremonia fueron obsequiados en la casa de los padres de la contrayente.

A las dos nuevas parejas deseamos toda suerte de felicidades.

—Esta noche se celebrará la boda de la distinguida señorita Emilia Casanova y Aicua con el joven don Fernando López Perera.

—Ayer regresaron de su viaje a la Península, el Alcalde de esta capital, don Esteban Mandillo, el ingeniero jefe de Obras públicas, don Pedro Matos, y el diputado provincial, don Aníbal Vivanco, acompañado de su distinguida esposa y de su hijo, don Manuel.

—De Cádiz ha llegado el estudiante de Medicina, don Antonio Pintor.

—Después de pasar una temporada en esta capital, ha marchado nuevamente para Londres, en el vapor "Demosthenes", nuestro joven paisano don Isidoro Monje Izquierdo, al que acompaña su distinguida señora esposa.

—Se encuentra restablecido de su enfermedad, nuestro joven amigo y compañero en la prensa, don Romualdo García Paredes.

Futbol

"Rancagua" y "Tenerife"

Ante una nutrida concurrencia, se verificó ayer tarde la partida de futbol entre los equipos "Tenerife" y el del vapor chileno "Rancagua", arbitrada por el señor Zamorano.

La primera parte, salvo alguna que otra combinación del "Tenerife", se redujo a un peloteo abrumador e impreciso, que llegó a cansar a la concurrencia.

En esta parte, el "Tenerife" apuntó dos tantos a su favor.

La segunda fue otra cosa. El "Tenerife" se creció y también el "Rancagua", aunque éste por la carencia de entrenamientos, no tuviera la cohesión necesaria en esta clase de deporte.

El "Tenerife" en esta parte apuntó cuatro tantos a su favor, tres de ellos, los últimos, hechos por el extremo izquierdo.

El triunfo, pues, correspondió al "Tenerife", por 6 tantos a cero.

Después de terminado el encuentro fueron invitados todos los jugadores por la Junta directiva del "Tenerife S. C." a un refresco en el Café Excelsior. Presidieron el gobernador civil, comandante y oficiales del "Rancagua" y presidente del "Tenerife Sporting Club". En esta reunión fraternizaron los jugadores de ambos equipos, reinando la mayor cordialidad.

El señor García Cames, presidente del Club local, dirigió elocuentes frases a los reunidos, ensalzando la cultura física como base fundamental de toda otra cultura. Terminó congratulándose de la unión y cordialidad de todos los hispano americanos, por la que hace fervientes votos. Contestó el señor Gándara Riquelme, comandante del buque chileno, que con sentidas frases agradeció las atenciones recibidas, ensalzando calurosamente a España, la madre de todas las Repúblicas sudamericanas.

También hizo uso de la palabra el señor Gil Roldán, que pronunció un breve y donoso discurso, haciendo un

ardiente elogio de todo lo hispano. Todos fueron muy aplaudidos, dándose vivas a España, Hispano-América, Chile y Tenerife.

Cámara Oficial de Comercio Industria y Navegación de la Provincia de Canarias

Los señores pertenecientes a los gremios de ultramarinos, comestibles, abacerías, bodegonos, aceite y vinagre y similares, se servirán dentro de un plazo de dos días hacer constar por escrito las observaciones que tengan que hacer al acuerdo tomado por las mayorías de dichos gremios y sancionados por la Junta local de Reformas Sociales, relativo a las horas de apertura y cierre de sus establecimientos.

Dada la urgencia con que esta Cámara ha de informar sobre ese asunto, se advierte que el silencio ha de ser interpretado como conformidad con el sistema que actualmente se sigue, y que quien con él no se halle conforme habrá de hacerlo así constar en forma razonada.

Santa Cruz de Tenerife 6 de Diciembre de 1919.—El Presidente accidental, *Andrés Lombet*.

GOBIERNO CIVIL

Declaración de vacantes

Se ha acordado convocar al Excmo. Cabildo Insular de Tenerife a sesión extraordinaria para el día nueve del actual y hora de las quince en su Salón de actos, con el fin de proceder a la declaración de vacantes ordinarias que han de ser cubiertas en la próxima renovación biennial y al propio tiempo para que tome acuerdo acerca de diversas transferencias de crédito que se hallan pendientes de aprobación.

Recursos

Han remitido al Ministro de la Gobernación los recursos interpuestos por las Sociedades "Centro de Agricultores", "El Progreso", "La Bienvenida", "La Caridad", "Liceo de Cultura", "La Arboleda", "Ateneo", "El Recreo" y "La Unión", domiciliadas en San Sebastián de la Gomera, alzándose de la providencia dictada por este Gobierno, en seis de Octubre anterior, imponiendo multas a los miembros de sus respectivas Juntas Directivas por infracción de la ley de Asociaciones.

VIDA MARITIMA

El "Demosthenes"

El sábado por la tarde fondó en nuestro puerto el hermoso vapor inglés "Demosthenes", que procedía de Capetown y Durban.

Para esta capital trajo 4 pasajeros. En tránsito para Plymouth y Londres conduce 76 pasajeros y mercancías.

Aquí tomó frutos del país y se embarcaron algunos pasajeros.

El "Sensat"

De Sevilla-Bonanza llegó ayer por la mañana el bergantín goleta español "Sensat". Para esta capital trajo un cargamento de cereales, aceites, etcétera. Este buque tiene 176 toneladas, lo tripulan once hombres y su capitán es don A. de las Casas.

El "Ruapehu"

Ayer por la mañana fondó en este puerto el hermoso vapor inglés "Ruapehu", que procede de Glasgow y Plymouth. En tránsito para Auckland y escalas conduce mercancías y 466 pasajeros, en su mayoría tropas repatriadas. Gran número de pasajeros vienen a tierra, dándole inusitada animación a esta ciudad. El "Ruapehu" no nos visitaba desde ha varios años. Este buque tiene 5,746 toneladas de registro, lo tripulan 126 hombres y su capitán es Mr. A. W. Meckellar. Se llevó de agua y viveres.

FELICES PASCUAS!

Contra lo que esperábamos, se preparan en Santa Cruz unas Pascuas de esas que harán época, pues la llegada del CARLOTA cargado de

CLASICA

ha venido a resolver el problema de la alegría y el buen humor. La explicación es clara, ¿hay alguien que conciba que haya mucha alegría sin decirse la CLÁSICA?

Han llegado para abrir boca 86 cajas y el día 16 llegarán 150 más para poder complacer al público.

El "La Palma"

De Arrecife, Puerto de Cabras y Las Palmas llegó ayer por la mañana el vapor español "La Palma", que trajo para este puerto 20 pasajeros y mercancías. Después de tomar pasajeros y viveres salió para Valverde y escalas.

El "Melville"

Ayer por la mañana llegó de Londres el vapor inglés "Melville".

Para este puerto trajo un abundante cargamento de mercancías. El "Melville" tiene 2,899 toneladas de registro y 4,484 de carga, lo tripulan 55 hombres y su capitán es Mr. A. Downs. Se dirige a Dakar.

El "Cabañal"

Ayer al mediodía llegó de Barcelona, escalas y Santa Cruz de la Palma, el vapor español "Cabañal".

Para este puerto trajo 18 pasajeros y las mercancías siguientes: harina, azúfre de flor, conservas, tejidos, etc. Atracó al muelle-dique Sur.

El "Salamanca"

Esta mañana fondó en nuestro puerto procedente de Rotterdam, el vapor noruego "Salamanca".

Para esta capital trajo turba, tabillas, fósforos, etc. Atracó al muelle dique Sur.

Carga

Con mercancías han llegado los pailebotos "Cotillo Oliva", de Abona; "Carlota", de Las Palmas; "Lanzarote", de Puerto de Cabras; "Souleza", de Santa Cruz de la Palma.

Lastre

En lastre han llegado los pailebotos "Rosario", de Arrecife; "Naveo Teide", de Puerto de la Cruz; y "Canario".

Pescado

Con pescado ha llegado el pailebot "Isabelita".

Patatas

Con un cargamento de patatas para el comercio de esta capital ha llegado el pailebot "Soledad".

Harinas

El transporte chileno "Rancagua" desembarcará en este puerto 1,857 sacos de harinas, comprados por diversos comerciantes de esta capital.

Sociedad Cooperativa de Producción de Tenerife

ANUNCIO

Deseando esta Sociedad llevar a cabo la construcción de dos casas en solares de su propiedad, conforme a los planos que obran en poder del señor Presidente, se abre un concurso entre maestros de obras de esta capital para presentación de pliegos que contengan los precios de las diferentes unidades de obras necesarias para la realización de dichas construcciones. Los pliegos se presentarán en sobres cerrados y lacrados dirigidos al Presidente de esta Sociedad; en dicho pliego se hará constar la fianza o responsabilidad que el proponente constituye a responder de la buena calidad de los materiales y de la perfecta ejecución de las obras. Los precios se estamparán en letra

y cifra y las hojas que los contengan se rubricarán por ambas caras; al pie de ellas se firmará y rubricará por los proponentes.

Los planos están a la disposición de aquellas personas interesadas en este concurso que quieran examinarlos.

La junta administrativa previas las consultas e investigaciones que estime procedentes adjudicará los trabajos a aquel cuyas propuestas sean a su juicio más aceptables y beneficiosas a los fines sociales, entendiéndose que desde luego serán rechazadas aquellas proposiciones que después de detenido estudio no respondan a las reglas de una buena construcción, habida cuenta de que los materiales que se han de emplear en las obras han de ser de primera calidad y en la perfecta ejecución de las mismas han de quedar a salvo la honradez profesional del proponente a quien se adjudiquen los trabajos.

El plazo para la presentación de los pliegos terminará a las 12 del día 30 de Diciembre de 1919.

Santa Cruz de Tenerife, 1 de Diciembre de 1919.—El Presidente, *Matías del Castillo Valero*

NOTICIAS

Cese y nombramiento.—Nuestro estimado amigo don Jorge García Zamorano ha sido nombrado Inspector de Hacienda en esta capital, habiendo cesado en el desempeño de dicho cargo, obediendo órdenes de la superioridad, don Enrique Martínez Morales.

Designación.—Por el Sr. Presidente de la Junta provincial del Censo electoral ha sido designada la Cooperativa de producción de Tenerife, para que tenga representación en esta sección de la Junta provincial durante el bienio de 1920-21, en lugar del Casino de esta capital, que ha renunciado a intervenir en la actuación de esta Junta.

Ocasión.—Se vende en buenas condiciones la casa de la calle del Dr. Allart (antes Sol) número 32. Razón San Francisco 90, de 2 a 4 tarde.

De interés.—La casa Alberto Noguera avisa a todos los dueños de unos viveres depositados en los solares de su propiedad en la carretera de San Andrés frente al Real Club Tinerifeño, se sirvan retirarlos en el término de cuatro días por tener que comenzar inmediatamente las obras de los almacenes que para depósitos de maderas y otros materiales para empaque de frutos han de edificarse en los referidos solares.

Concurso.—Esta Comisión provincial ha abierto un concurso por diez días con objeto de proveer los cargos de médico civil suplente de la Comisión Mixta de Reclutamiento de Canarias.

Por tener que ausentarse su dueño se venden en buenas condiciones: dos máquinas de escribir en perfecto estado, marca "Remington", 10 visible, una máquina de coser "Singer" y un violín.

Para informes: Duggi, número 6. **Gabanes** para caballeros, de diferentes clases y modelos de última novedad, se han recibido en el Bazar Francés.

Yeoward Line

El vapor **Andorinha** el 5 Diciembre. (viernes).

para **LIVERPOOL**

El vapor **Aguila** el 19 Diciembre. (viernes).

para **LIVERPOOL**

admitiendo pasajeros y carga.

Para más informes, dirigirse a las oficinas de los **Sres. YEOWARD BROTHERS** Marina, 43.

Compañía Chargeurs Réunis

"Amiral Sallandrouze de Lamornaix", llegará el 10 del corriente.

"Amiral Troude", llegará el 10 del corriente.

"Ouessant", llegará el 11 del corriente.

"Bougainville", llegará el 14 del corriente.

"Amiral Jauréguiberry", llegará el 14 del corriente.

Todos estos vapores saldrán de este puerto con destino al de

Havre

Agentes, **Hardisson Hermanos.**

HARDISSON HERMANOS TENERIFE

El magnífico vapor

Dragun

llegará a este puerto el día 12 de Diciembre y partirá el mismo día para el de

Burdeos

admitiendo carga bajo y sobre cubierta.

Los Agentes: **Hardisson Hermanos.**

Elder Dempster (Teneriffe) Limited

El magnífico vapor inglés

CHAMA

de 5.000 toneladas, saldrá de este puerto el día 11 de Diciembre con destino a

Liverpool

con hueco disponible para 4 pasajeros de primera clase y 4.000 huacales sobre cubierta.

Agentes: **Elder Dempster (Teneriffe) Limited,** Alfonso XIII, 84.

Cabildo Insular de Tenerife

ANUNCIO

Por acuerdo de la Comisión Permanente del Cabildo Insular, se efectuará el día 17 de Diciembre próximo, y hora de las 15, ante Notario, y en el salón de actos de la Corporación, el sorteo de las 40 obligaciones del empréstito que dicho Cuerpo insular tiene en circulación, cuya amortización procede hacer, en la segunda quincena del citado mes.

Lo que se hace público para general conocimiento.

Santa Cruz de Tenerife, 10 de Noviembre de 1919.

El Secretario, A. Lara y Zárate. —V.º B.º, el presidente accidental, T. Valle.

Recibos de alquiler.—Se venden en la imprenta de este diario, San José, 6.